

la fédération des arts de la rue

auvergne-rhône-alpes

Compte-rendu du conseil d'administration

08/09/2020 - L'Autre Soie - Villeurbanne

Adhérent·e·s présent·e·s :

- Nathalie BRUERE
- Marie-Irma KRAMER
- TRANS'VERSALE
- LA BAROUFADA
- Enji JULIEN
- Vincent LOUBERT (visio)

- LE NID DE POULE
- Nathalie VEUILLET
- SOLSIKKE
- LA BAROUFADA
- BLOFFIQUE

Adhérent·e·s excusé·e·s :

Mix'arts, Eléonore Guillemaud

11 adhérent·e·s présent·e·s.

Le quorum est atteint.

Ordre du jour

- Retour sur les Fous de la Falaise
- Retour sur le premier RDV d'Automne de Chalon s/ Saône
- RDV de la Plateforme Spectacle Vivant avec les collectivités (DRAC et Grand Lyon)
- RDV avec le Grand Lyon et Marc Villarubias sur le 1 % TP
- Point Région Auvergne-Rhône-Alpes-Spectacle-Vivant
- Proposition d'une rencontre co-organisée à la Gare à Coulisses (présentée par l'équipe de la Gare en visio)
- Assemblée Générale à reporter
- Les journées pro 2020
- Points divers

RETOUR SUR LA FALAISE DES FOUS

Il y a 40 ans avait lieu un des événements considérés comme fédérateur des arts de la rue : la falaise des fous au lac de Chalain dans le Jura.

En 2020, et sur l'impulsion d'un collectif d'artistes jurassiens accompagnés par la Francomtoise de Rue a été mis en place Les Folles échappées qui devaient converger au Lac de Chalain.

Ces 5 échappées, en ânes, vélo, mobylettes...ont été en transhumance dans 21 villages du Jura pour y présenter leurs spectacle et rencontrer les habitants.

Samedi 29 août ont ainsi convergé à Verges - et non au Lac, devenu privé. Y ont été présenté au public, des morceaux de spectacles, les expériences et anecdotes de chacune sdes compagnies lors de cette transhumance - l'occasion aussi, de questionner ensemble les Arts de la rue, leurs valeurs et raisons d'être.

Retour sur la falaise des fous - 1970 <https://www.artcena.fr/artcena-tv/la-falaise-des-fous>

RETOUR SUR LE PREMIER RDV D'AUTOMNE DE CHALON SUR SAONE

Suite à l'annulation du festival en juillet, celui-ci a été redéployé sur 3 weekends proposant un parcours de spectacle pour le public.

Dernier weekend d'août : jauge de 20 à 30 personnes

Dernier weekend de septembre : jauge autour de 100 personnes

Dernier weekend d'octobre : si la situation le permet, réinvestissement de la rue

Sur août, il y a eu de bons retours du public, contents de retrouver les artistes mais frustrés de ne pas en avoir assez.

L'organisation n'a malheureusement pas eu assez de temps pour organiser des rencontres professionnelles sur les conséquences de la crise sanitaire pour les festivals et l'économie de la culture. Il y aura peut-être des rencontres en octobre.

Il a tout de même été mis en place des rencontres artistes/programmateurs de 15 minutes dans un café.

Concernant le public, il n'y a pas vraiment de visibilité quand à son profil mais il semble qu'il ait été local pour l'essentiel.

La Fédé avait réservé un appartement pour juillet dont la réservation a été décalée sur les 2 weekends de septembre et d'octobre.

A noter : Aurillac organise une rencontre le 1^{er} octobre, à laquelle il serait bien que la Fédé assiste.

RDV DE LA PLATEFORME SV AVEC LES COLLECTIVITES

Vincent Loubert, représentant de la fédé à la Plateforme du Spectacle Vivant Auvergne-Rhône-Alpes était présent à un rdv avec la DRAC, demandé par la Plateforme - l'occasion de rencontrer le nouveau DRAC et de partager les inquiétudes du secteur.

La DRAC a surtout mis en place des dispositifs de soutien pour l'EAC et pense qu'il faut vraiment rejouer. De plus, par rapport à la Région, il souhaite vraiment travailler avec des partenaires et font en sorte d'avoir une politique culturelle globale.

Ensuite, il y a eu une réunion avec le Grand Lyon principalement autour de la réouverture de salle et de la possibilité de jeux sur les parvis des théâtres. Ce qui est dit : regroupement de plus de 10 personnes sont soumis à autorisation préfectorale - dont la discours serait « on limite ce qui n'est pas indispensable ».

La Fédé n'a pour le moment que des interlocuteurs qui sont d'accord avec le constat des incohérences de l'application de l'état sanitaire. Il nous faut changer d'interlocuteur et demander un rdv ou faire un courrier au Préfet.

Courrier en cours de rédaction : <https://bimestriel.framapad.org/p/lettreprefetaura-9ivp?lang=fr>

RDV GRAND LYON+MARC VILLARUBIAS – 1 % TP

Mardi 9 septembre, la Fédé a rendez-vous avec la Métropole de Lyon (Service Culture, vie associative et Politique de la Ville- Clotilde Charreton, Céline Migliore, Frédéric Raynouard) et Marc Villarubias afin d'avancer sur une mise en expérimentation du 1 % TP sur le Grand Lyon.

Ce rdv découle d'une consultance à Rillieux-la-Pape que Marc a conduit concernant un projet de renouvellement urbain et pour lequel Marc a proposé le dispositif du 1 %.

De plus, dans le cadre du protocole d'accord du prolongement du contrat de ville jusqu'en 2022, signé par le Grand Lyon prévoit cette expérimentation du 1 % TP.

Le rdv de mardi a pour but de voir avec le Grand Lyon comment peut être financée une étude d'opérationnalité : forme (fond de dotation, clause marché public,...), gouvernance, conseil juridique...

Lors du CA, il est envisagé deux pistes concernant cette potentielle étude :

- soit le Grand Lyon subventionne la fédé pour piloter cette étude : ce qui permettrait d'aller plus vite et de dépolitiser la démarche.
- soit le Grand Lyon en est le pilote et passe un appel d'offre. A la Fédé de faire en sorte d'être présente dans le comité de pilotage.

Mise à jour : suite au rdv, nos interlocuteurs vont présenter cette proposition aux élus culture et urbanisme. Ils nous ont précisé qu'il fallait absolument présenter à cette dernière délégation ce projet, car ce sont eux qui ont les finances.

POINT REGION AUVERGNE-RHÔNE-ALPES

Le 9 juillet dernier, nous apprenions que le Président de la Région avait signé un arrêté prévoyant le versement des 60 % des subventions pour les compagnies conventionnées, réseau et certains lieux. Les 40 % restant étant suspendus à la transmission d'un budget actualisé Covid dans les trois semaines.

L'inquiétude des acteurs quand à la potentialité d'un on versement des 40 % tient au fait que :

- cet arrêté a été pris de manière uni-latérale comme le permettait l'ordonnance du 1^{er} avril
- cette disposition n'a pas été présentée en Commission permanente
- il a été pris la veille de la date butoir prévue par l'ordonnance
- le montant total des subventions ne figure nulle part
- le dit « arrêté » n'a été rendu public que courant août et ne présente que des subventions équivalente à 60 % des montants de l'année précédente. Il n'est de plus nulle part fait mention d'un éventuel versement de 40 % à l'automne

La Fédération, subventionnée par la région a été aussi concernée par cette mesure.

Les réseaux et syndicats de la région se sont mobilisés et ont demandé un rendez-vous d'urgence à la région. Cette sollicitation n'a pas reçu de réponse.

Mardi 8 septembre , le Président de Région tenait une conférence de presse pour annoncer son plan de reprise pour la culture.

Il a été annoncé que les 40 % restant seront proposés au vote à la Commission permanente de septembre. Le Président de région a présenté la disposition prise comme « une avance de trésorerie de 60 % » faite pour aider les structures - néanmoins - cette « aide » est arrivée pour certains bien après les années précédentes - ce qui interroge sur les réelles intentions initiales du Président de Région.

Les services ont confirmé l'annonce du vote prochain des 40 % restant.

A noter : demander à la région où en sont les « Terres de festivals » et « Terres d'artistes » ainsi que les montants alloués.

PROPOSITION RENCONTRE GARE A COULISSES

En 2021, la Gare à Coulisses souhaite interroger son modèle et son projet. Pour ce faire, il est prévu des temps de rencontres sur l'année sous la houlette de Luc Carton.

La Gare à Coulisses souhaite associer la Fédération à ces temps de réflexion et d'échanges.

Ce qui est pour le moment envisagé :

- 1 : janvier/ février

Le Vivre en commun

- 2 : Avril

La diffusion en milieu rural autour de l'accueil d'une compagnie à la Gare

- 3 : Mai

L'éducation artistique et culturelle et l'évènement l' « Autre cirque »

- 4 : septembre/octobre

La coopération et la mutualisation, les tiers lieux : confier la Gare à un collectif pour la création d'un évènements

L'objectif est de dépasser la seule question des arts de la rue, de passer de la notion de public à celle d'habitants, du droit culturel en passant par le droit alimentaires aller vers la question des droits humains. Ainsi seront intégrés les autres sphères et activités : agriculture, entrepreneuriat, artisanat...

La Fédération est intéressée pour co-construire ces temps et propose de ne pas seulement « théoriser » ces notions mais d'expérimenter la localité - mise en application à réfléchir. Cela sera proposé à la Gare à Coulisses ainsi qu'un rendez-vous dans le courant du mois d'octobre :

Mise à jour : Rdv calé le 21 octobre avec Nathalie Veuillet et Alice Uberthier en présence de Luc Carton.

ASSEMBLEE GENERALE A REPORTER

L'AG est reportée au 15 octobre à partir de 11h à l'Autre Soie. L'après-midi sera consacré à des échanges avec les participant.e.s.

Il n'y aura pas de renouvellement du CA cette année mais en 2021. Il sera proposé aux candidat.e.s potentiel.le.s de nous rejoindre sur le séminaire et les prochains CA.

JOURNEES PRO 2020

Le séminaire 2020 ayant été reporté et devant le besoin pour la fédé de réfléchir à son projet associatif, le CA se prononce pour un report en 2021 des journées pro et d'organiser en fin d'année un séminaire soutenu par un animateur. Les dates proposées sont les 4 et 5 novembre.

Parmi les pistes d'animation :

- Crefad Loire : <https://crefadloire.org/bi-pp/>

-Oxalis:<https://www.oxalis-scop.fr/accompagnement-conseil-aux-organisations/userprofile/mauzias>

- Philippe Fabre : <https://www.philippe-fabre-conseil.com/r%C3%A9f%C3%A9rences/>

POINTS DIVERS

Vendredi 11 septembre, Auvergne-Rhône-Alpes-Spectacle- Vivant organise un webinaire sur l'accompagnement à la reprise. Cela pourrait être l'occasion de les interroger sur leur relation avec la préfecture et comment l'Agence pourrait aider au maintien des manifestations en espace public.

Mise à jour : ce webinaire portait sur les dispositifs d'accompagnement proposé par l'Afdas, l'Aract et Rhône développement initiative.

Lundi 14 septembre : AG d'Auvergne-Rhône-Alpes-Spectacle-Vivant. Le CA renouvelle son mandat à Marie-Irma Kramer pour la représenter au sein du CA et du bureau.A

L'ordre du jour étant épuisé, le conseil d'administration se clôture à 16h30.

Fait à Lyon, le 9 septembre 2020.

La co-présidente,
Marie Irma Kramer

